

EL OMNIBUS,

periodico mercantil, industrial y literario.

Este periódico dá todos los jueves una hoja de anuncios como la presente, y además un pliego de novela los martes y los sábados.

Anuncios y comunicados á cuarto la línea.—Precios de suscripcion: en el despacho 3 rs. Llevado á las casas 3 y medio. Fuera de Cádiz 4 y medio.

Jueves 17 de julio de 1845.

VARIIDADES.

Muerte de una india Ioway. Uno de los indios Ioways acaba de sufrir una desgracia. O-ka-oui-mi, esposa del Lobezero ha fallecido á consecuencia de una afeccion al pecho, á pesar del esmero que los médicos que la han asistido han puesto en su curacion. La muerte de un niño que la pobre perdió en Londres, puede considerarse como la causa principal de la enfermedad que la ha conducido al sepulcro.

Un dolor profundo que nada podia distraer se habia apoderado de la amorosa madre que ya por tres veces habia derramado lágrimas sobre los cadáveres de sus hijos. Dolor tan continuo debia necesariamente acabar con ella: lo conocia, lo anunciaba, y cuando su esposo bondadoso, tierno y extremadamente afectuoso, trataba de consolarla animándola para que procurase conservarle á la vida, contestaba: «No, mis cuatro hijos me llaman: los veo al lado del gran Espíritu tendiéndome sus brazos maravillados de que no haya ido todavía á reunirme con ellos.»

Desde el lunes el Lobezero no se habia presentado en la sala de exposicion de Mr. Cattin; no se apartaba un instante del lado de su esposa que por instante iba falleciendo: la velaba noche y día sirviéndola con celo y cariño, no consintiendo que otro par-

ticipase del oficio que su ternura le hacia tan penoso.

Ha sido el depositario de la última voluntad de su esposa quien le ha rogado encarecidamente diese gracias á los médicos franceses de sus esfuerzos y de sus simpatías hacia una desgraciada esposa que al fin iba á ser madre feliz, pues que el gran Espíritu la llamaba á reunirse con sus cuatro hijos. Ha dejado dispuesta el traje con que deseaba ser enterrada, rogando no la despojasen de una medalla de la virgen, Madre del Gran Espíritu de los cristianos que llevaba pendiente del cuello. Oidas estas palabras por el intérprete, salió inmediatamente en busca del vicario de san Roque, quien preguntó si la moribunda estaba bautizada; y como el intérprete respondiese negativamente dijo al Lobezero si consentia que su esposa recibiese el bautismo. El indio se postró á los pies del sacerdote y derramando lágrimas le rogó cristianase á O-ka-oui-mi que se hallaba ya preparada para recibir el Santo Sacramento, que le fué administrado antes de la Estrema-Union.

—Biblioteca portátil de Napoleon. Napoleon, que se ocupó en tantas cosas, no descuidó los libros. En 1808 por ejemplo, en el momento de entrar en España, envió á Mr. Barbicou, su bibliotecario, el proyecto de una biblioteca portátil, que con-

tuviese un millar de libros en 12.º, sin márgen, para no perder sitio, con la cubierta mas fina posible. Colocareis en ella, añade, 40 volúmenes de religion, 40 de épicos, 40 de teatros, 60 de poesías, 100 de novelas, y (cosa notable) 6 de historia. Quitárase de Racine los Hermanos enemigos, el Alejandro, y los Pleitistas. Esta última proscripción nos parece muy severa. En cuanto á las novelas, inclúyanse la Nueva Eloisa y las Confesiones.—Nota.—No se comprende de Rousseau ni el Emilio, ni una infinidad de cartas, memorias, discursos y disertaciones inútiles. Lo mismo se observa en cuanto á Voltaire.

Napoleon no se detiene aquí. Entra en los mas minuciosos pormenores. Asi es que pregunta cuanto costará la impresion y encuadernacion de estos mil volúmenes, cuanto pesará cada uno, y cuantos cajones se necesitarán para trasportarlos, etc.

Despues de todo esto deja caer al descuido la órden siguiente, que no era fácil de ejecutar: «Escribanse memorias acerca de las campañas que se han verificado en el Eufates, y contra los Parthos, empezando desde las de Craso hasta el siglo VIII, comprendiendo en ellas las de Antonio, Trajano, Juliano etc.

En otra carta, fecha en Schwembrum (1809) muda de parecer respecto del tamaño en 12.º que cree grande, y le mandó sustituir por el 18.º Y por último ordena: Envíese al emperador la lista de los soberanos que han sido depuestos por los papas, y anótense si hay ejemplar, los papas que hayan sido depuestos por emperadores.

Estraordinaria fecundidad. Escriben de Barcelona que una jóven de aquella ciudad, esposa de un oficial semoñero que habita en la plazuela de Marquillas, dió á luz de segundo parto un niño y dos niñas, viables, bellos y robustos, los cuales fueron bautizados por la tarde en la parroquia de san Pedro. La circunstancia de ser los padres de esas criaturas honrados y laboriosos, al par que de limitadísimas facultades, puso en conmoción á sus vecinos apenas se difundió la noticia del estraordinario parto; todos se ocupaban del suceso; todos se ofrecian cordialmente sus auxilios; todos se lamentaban de que la escasez de medios les impitiese asegurar con porvenir algo risueño á los recién nacidos, y alijerar á sus infelices padres de la penosa carga que sobre ellos gravita. Por fortuna en Barcelona existen personas acomodadas y filantrópicas, que aprovecharán

sin duda esta ocasion de ejercer un acto de positiva beneficencia, cuya indeleble memoria sirva de estímulo á los jornaleros que habitan aquel barrio, para que conserven la laboriosidad y honradez que en cualquier necesidad que les agobie, les hacen acreedores á la proteccion de los pudientes.

REMITIDO.

A mi amigo don José Casanova en contestacion al soneto inserto en el número anterior.

SONETO.

De Helicon la pluma has recibido,
la inspiracion de Apolo sacrosanta,
en su vuelo la Fama te levanta,
y de Venus te encuentras protegido.

Precoz, temprano tu talento ha sido,
tu plectro acorde el corazon encanta
y en premio de tu musa y gloria tanta
un renombre inmortal has adquirido.

Mi lira destemplada é insonora
alabarte no puede cual quisiera;
si cual la tuya fuese tan sonora
remontara mi voz hasta la esfera
donde el sol entre nubes esplendentes
lanza sus rayos puros y fulgentes.

J. M. de Pinillos.

ANUNCIOS.

Instruccion de letra inglesa, PARTIDA DOBLE y cambios. Calle de los Blancos, núm. 156, piso alto de la derecha.

El profesor tiene el honor de prevenir que han concluido sus lecciones tres alumnos del número que se hace cargo para que escriban bien la hermosa letra inglesa en dos meses por el último método de Lóndres, y la teneuría de libros en otros dos, como está acreditado por los que ha enseñado desde su llegada á esta ciudad.

Los señores que gusten pasar á ver los

grandes adelantos de los que han adoptado tan recomendable sistema, enterarse de los demas pormenores y escoger la hora que mas les acomode para leccion, el profesor estará pronto de 7 á 1 por la mañana y de 3 á 5 por la tarde.

Imprenta, librería y litografía de la Sociedad de la Revista Médica.

Galeria dramática Gaditana.

URGANDA LA DESCONOCIDA

drama de magia en cuatro actos, en prosa y verso por don Francisco Sanchez del Arco.

CADA MOCHUELO A SU OLIVO, comedia en un acto en prosa por Fermín Salvochea.

Se admiten suscripciones á las obras siguientes.

EL MENTOR DE LA INFANCIA.

PERIODICO DE LOS NIÑOS.

Por una Sociedad de Padres de familia.

Comprende. Cuadros de la historia sagrada, cuadros de la historia de España, anécdotas morales recreativas, fabulas inéditas originales, rasgos de los niños célebres, naciones de la historia natural y de geografía, con muchas láminas,

El tomo primero ha salido ya y contiene setenta y ocho láminas, encuadernado se vende á 35 reales.

Este periódico que cuenta ya un año de vida, continúa saliendo todos los domingos del año, y consta de 16 páginas de hermosa impresion en octavo marquilla prolongado, en excelente papel, con una elegante cubierta de papel de color con su portada, y llevan todos los números diversas láminas, grabadas espresamente por los mejores artistas de Francia y España.

Cada suscripcion dá derecho á una rifa anual de quinientos reales ó un magnifico

juguete, á eleccion del agraciado por la suerte.

EL DOMINGO. Lecturas piadosas y entretenidas. Periódico religioso pintoresco enteramente extraño á toda mira y tendencia política.

Este periódico sale todos los domingos del año. Consta de un pliego de hermosísimo papel é impresion y grabados. Precio al mes franco de porte 3 rs.: no se admite suscripcion por menos de un trimestre. Al año 36 reales.

Los suscritores por un año antes de 1.º de agosto tienen opcion á dos rifas en el año de MIL rs. cada una, la primera en diciembre próximo, y la segunda en junio.

COLECCION

de

NOVELAS GRANADINAS.

Los dos Huérfanos, por don Manuel Góngora, dos tomos 12 reales.

EL RECREO Popular. Coleccion escogida, portátil y económica de las mejores y mas interesantes novelas y obras instructivas, originales y traducidas de los escritores mas nombrados en la república literaria.

Publicacion continua de cuatro hermosos tomos al mes en octavo pequeño de 212 á 260 páginas, con su linda cubierta de color orlada, que se repartiran á los suscritores en los dias 7, 15, 22 y último de cada mes.

JUANA, por Jorge Sand, 3 tomos, 20 reales.

EL ALTAR y el Teatro. Novela escrita en frances por Maximiliano Perrin, y traducida al castellano por don José Aguirre. Tres tomos, 20 reales.

Los señores suscritores á la Biblioteca Popular, pueden pasar á recoger el tomo tercero de la Revolucion Francesa por Mr. Thiers, y segundo de los Misterios de Paris.

LA CHINA abierta para todos. Nueva publicacion por Old Nick con preciosas láminas representando los usos y costumbres del pueblo chino, sus templos, habitaciones, bajeles y fábricas

etc., para facilitar la inteligencia del texto. Igualmente acompañarán los retratos del emperador y de la emperatriz del celeste imperio.

Se ha dividido la obra en cuatro partes para la mejor distribución de las materias que comprende.

1.^a Correspondencia de un médico inglés en que se dan curiosas nociones preliminares.

2.^a Viaje del estudiante Ping-si. Descripción del imperio, costumbres, recursos é industrias.

3.^a Estudios de Sieou-Isai. Historia, legislación y religiones.

4.^a El Fan-Kouei en Pe-King. El emperador, el pueblo, la administración, la última guerra con los ingleses, y la paz de Nan-King en que ha quedado la China abierta.

La China abierta constará de 20 á 26 entregas, y cada una de estas de 16 páginas de impresión en 4.^o y dos láminas: su precio tres reales.

COLECCION pintoresca de obras españolas.

Obras de D. Francisco Villegas. Edición económica, aumentada con piezas inéditas, adornada con grabados, y dada á luz por D. Vicente Castello. Los señores suscritores pueden pasar á recoger las entregas 2 y 3 del segundo tomo. Precio de cada una seis cuartos.

COLECCION DE NOVELAS.

Los Misterios de Rusia; traducidos por don Manuel María del Campo, abogado de los tribunales de la nación y del ilustre colegio de Sevilla.

Advertencia importante.—Queriendo los editores publicar esta novela con toda la brillantez que merece su importancia, han contratado con el editor del orijinal en Paris, las treinta hermosas láminas que embellecen su obra.—Dichas 30 láminas formarán un album en 4.^o que daremos á los señores suscritores que avisen antes de recibir la 4.^a entrega por el ínfimo precio de 20 rs. y de 30 para los que lo hagan despues de dicho plazo.

Los señores suscritores pueden pasar á recoger las entregas 6.^a y 7.^a

EL SIGLO PINTORESCO.

Periódico popular, cuya lectura amena é instructiva está al alcance de todas las clases de la sociedad. Edición de gran lujo con numerosos grabados, todos por artistas españoles.

Cada número formará un cuaderno de 24 á 28 páginas con una elegante cubierta. Cada doce números formarán un tomo, al fin del cual se dará una linda portada, índice y cubierta para su encuadernación.

Las dos primeras entregas se hallan de manifiesto en esta librería.

Poesías de don Pedro Calderon de la Barca, con anotaciones, y un discurso por apéndice sobre los plagios que de otras comedias y novelas españolas cometió La Suge al escribir el Gil Blas de Santillana, por Adolfo de Castro. Los mas delicados pensamientos de Calderon, delicia de los sabios alemanes y honra de la literatura española, se encierran en esta obra; la cual está de venta al precio de 8 rs.

CADIZ; 1845.—Imprenta librería y litografía de la Sociedad de la Revista Médica, plaza de la Constitución, núm. 11, á cargo de D. Vicente Caruana.